



“Corrijame Si Me Equivoco”

*El boletín trimestral de
la Comunidad Global de la Información Misionera
(CMIW, por sus siglas en inglés)*

Volume 12, Number 4, Octubre de 2022

Recopilación de Información sobre Movimientos

Una Sinopsis por Stephanie Kraft

Justin Long ha estado involucrado en la investigación misionera durante más de 25 años. Durante la última década, ha estudiado los movimientos de plantación de iglesias que se multiplican rápidamente. Algunas estimaciones en 2015 indicaron 100 movimientos activos. Durante la década de 2010, Justin comenzó a recopilar estudios de casos y datos de movimientos

cuantitativos. Varios defensores alentaron a otros a compartir más allá de sus propias redes y movimientos. Justin agregó los datos, respetando los requisitos de seguridad y confidencialidad de cada remitente de datos.

Para 2017, había documentado casi 1,300 compromisos y 600 movimientos, significativamente más de lo esperado. La evidencia de su extensión geográfica y etnográfica alentó la esperanza de que “un equipo de movimiento para cada etnia y lugar” podría ser posible en un futuro cercano. Justin continúa recopilando y compartiendo datos actualizados sobre movimientos para alentar a los practicantes y proporcionar información sobre las brechas restantes.



El equipo de Justin solo recopila datos para documentar números globales totales, tendencias regionales e identificar brechas. No se reclama ningún crédito por estos movimientos. Además, gran parte de lo que comparten los movimientos es confidencial y se proporciona de forma confidencial, en fideicomiso para la red **24:14**. Varios movimientos y equipos hacen gran parte de la investigación y, a nivel mundial, los equipos de investigación y liderazgo ayudan a tomar decisiones sobre el uso y la protección de los datos. La información no se comparte ni se publica debajo del nivel regional. Las personas interesadas se dirigen a las redes regionales, que determinan internamente los procesos para conectar a las personas y compartir información de manera adecuada.

Familias de Movimientos

En total, Justin y su equipo reciben datos de movimiento de 40 diferentes “familias” o redes de movimientos, que van desde unos pocos miles hasta millones. Ninguna red representa más de la mitad del total. Algunos son específicos de la región y otros son multirregionales e incluso multicontinentales. Casi todos los movimientos tienen “concentraciones de enfoque” en etnias o religiones específicas.

Totales Globales

Para el esfuerzo **24:14**, todos los informes usan la escala: “1” (un solo equipo comenzando), “5” (un movimiento completo), “6” (liderazgo local) y “7” (movimientos envían obreros para iniciar nuevos movimientos). Los informes incluyen un lugar específico (país, provincia, ciudad), etnia, agrupación de etnias y/o idioma. Los requisitos de seguridad pueden restringir la presentación de informes a un país específico. Otros pueden reportar actividad entre un grupo o agrupación de idiomas, mientras que otros pueden reportar actividad codificada con los códigos de identificación de etnias de Joshua Project. Los datos informados se agregan, codifican y luego se totalizan a nivel regional, lo que revela dónde pueden existir brechas.

Los “compromisos” se cuentan cuando (un) equipo(s) se enfoca(n) en un grupo en cualquier nivel.

El equipo de Justin sabe de 5,475 compromisos. Un compromiso se cuenta como un movimiento cuando constantemente hay cuatro generaciones de discípulos reunidos en iglesias, en múltiples corrientes. Estos generalmente contienen alrededor de 1,000 discípulos o más. Contando así, se han identificado 1,967 movimientos.

Una vez que los movimientos alcanzan el umbral de cuatro generaciones, por lo general crecen hasta alrededor de 100,000 y, a veces, hasta millones. Luego pueden estabilizarse o comenzar nuevos movimientos. Una vez que un movimiento llega a cuatro generaciones, rara vez termina. Solo se encontraron 18 ejemplos de movimientos moribundos. En cada uno, los discípulos hicieron la transición a iglesias tradicionales o comenzaron nuevos movimientos, por lo que el crecimiento no se perdió.

La información recopilada indica que actualmente hay al menos 114 millones de discípulos en 8.6 millones de iglesias. Lo que se ha documentado es limitado. Algunos movimientos informan anualmente, otros con menos frecuencia. Algunos reportan números bajos intencionalmente, o solo informan sobre corrientes de un tamaño particular. Algunos informes se retrasan y, por lo tanto, los datos son antiguos. Otros movimientos no están suficientemente documentados. Por lo tanto, estos números constituyen un "piso" conservador, no una estimación del "techo".

Un análisis más completo de los movimientos que Justin y su equipo han documentado se puede encontrar en su artículo titulado "Más del 1% del mundo: un macroanálisis de 1967 movimientos hacia Cristo". (https://www.globalcmiw.org/cmibulletin/over_1percent)

Este artículo es una versión abreviada de "1% del mundo: un macroanálisis de 1369 movimientos hacia Cristo" de **Justin Long**, que es una versión actualizada del artículo de Long publicado originalmente en Mission Frontiers y disponible [aquí](#).

Microdatos en Movimientos

por Trevor Larsen

¿Cómo respondería si una mujer de repente comenzara a hacer un baile cultural local y cantar "Jesucristo es la palabra de Dios" en frente a 200 personas, el 90% de las cuales no eran creyentes? El creyente local, que era el maestro de ceremonias de esta ceremonia religiosa musulmana, que estaba siendo reinterpretada para dar testimonio de Jesús, hizo que todos los demás también comenzaran a bailar y cantar la misma frase. Luego, ofreció oración en el nombre de Jesús por cualquier persona enferma. Un hombre con muletas debido a una rótula desplazada recibió sanidad y exclamó: "¡Alhamdulillah!" En seguida, las alegres oraciones que cantaban los asistentes se volvieron sobrias. El bocio del cuello de una mujer se desinfló cuando le impusieron manos en oración. Luego, un líquido salió de los oídos de un bebé que tenía la cabeza agrandada debido a la hidrocefalia cuando el niño recibió una curación milagrosa en el nombre de Jesús.

Mientras la comunidad procesaba colectivamente los chismes sobre estos tres milagros, se dieron cuenta de que Dios había tocado a las personas, por lo que ayudaron a la comunidad a interpretar el evento. Gradualmente, los grupos de interés especial comenzaron los Estudios Bíblicos de Descubrimiento usando escrituras impresas. Durante los siguientes tres a nueve meses, a medida que las personas interactuaban con las Escrituras y luego confiaban en Jesús, los grupos de buscadores se convirtieron en grupos de creyentes con un promedio de cinco creyentes cada uno.

Durante los siguientes cuatro años, a medida que los grupos de creyentes daban a luz a otros grupos, se formaron dos grupos de grupos vinculados, que incluyeron 140 creyentes en 36 grupos y ocho generaciones. Los líderes de grupo (incluido el maestro de ceremonias y la madre del bebé curado milagrosamente) se entrelazaron en grupos de líderes. A medida



que aumentaba el número, se desarrollaron "pequeñas regiones", luego "grandes regiones" y los líderes correspondientes. Los grupos de líderes en cada nivel están vinculados a un mentor en un nivel superior para obtener asistencia adicional.

Cada trimestre, los líderes se coordinan con otros líderes en generaciones posteriores para actualizar las hojas de cálculo que rastrean a los (actualmente) 593,000 creyentes en los grupos de nuestra red. El proceso es ayudar a los líderes locales a pensar críticamente y seguir creciendo. También brinda la oportunidad de reconocer la obra voluntaria de alta calidad y unir los corazones de los obreros.

Realizamos un seguimiento de varias métricas, incluidas las iniciales y el estado de bautismo de los miembros del grupo, los nombres y la madurez de los líderes en cada nivel, y los miembros que tienen dones de enseñanza, capacidad de asesoramiento o habilidades gerenciales para proyectos sociales. Hacemos un seguimiento del progreso de los principales líderes utilizando 18 indicadores, incluida la generación de grupos promedio y la proporción de grupos de creyentes a grupos de líderes.

Los microdatos son una verificación, un foco y una luz de advertencia. Funciona como un control de la calidad. Por ejemplo, si la proporción de grupos de líderes principales a grupos de líderes es de 20 o más, es probable que no tengan suficientes grupos de líderes o que no los estén rastreando (lo que indica un equipamiento descuidado). Estos datos destacan prácticas fructíferas, muchas de las cuales hemos catalogado en nuestros libros en www.FocusOnFruit.org. También es una luz de advertencia para los problemas que deben abordarse. Por ejemplo, el estancamiento en la generación tres o cuatro indica la necesidad de establecer un grupo líder. Como otro ejemplo, cuando graficamos grupos, si el 'gráfico de huevo' es triangular con una base ensanchada, es probable que tenga patrones de crecimiento saludables. Pero, si el patrón de reproducción es largo y angosto, esto indica la necesidad de más preparación sobre el papel de cada creyente en el inicio de grupos de buscadores.

Los microdatos informan las labores de una variedad de personas locales que crecen en roles ministeriales: los hacedores de discípulos (que también funcionan como pastores) pueden evaluar mejor el progreso de los miembros individuales del grupo. Los desarrolladores de líderes pueden identificar los déficits de liderazgo. Los practicantes reflexivos (que también son capacitadores) notan prácticas y patrones fructíferos. Los estrategas practicantes discernen las fuerzas que restringen o apoyan el crecimiento. Recopilamos datos sobre cosas tan específicas como un bebé curado milagrosamente con hidrocefalia y luego continuamos rastreando cómo este y otros eventos influyen en la multiplicación entre grupos, agrupaciones, regiones pequeñas y regiones grandes. De esta manera, desarrollamos una imagen representativa de la obra de Dios a través de una red y obtenemos información sobre cómo obrar junto con Él para el avance de su nombre.

Congreso Brasileño de Misiones CBM2022

por Rodrigo Tinoco

El Congreso Brasileño de Misiones 2022 (CBM 2022) se llevará a cabo del 7 al 11 de noviembre de 2022. Es el principal evento multiconfesional con un enfoque misionero que ocurre regularmente en Brasil. Realizado cada tres años, es organizado por la Asociación de Misiones Transculturales Brasileñas (AMTB). El propósito de estas reuniones es un llamado a mantener un enfoque claro en la singularidad de la palabra de Dios, en dependencia de Cristo, a través del Espíritu Santo, de tal manera que la Iglesia en Brasil se caracterice en conjunto por una sumisión incondicional al Dios de misión. Oren con nosotros para que los ministerios brasileños de información misionera estén totalmente sometidos a nuestro Dios misionero.



Conferencia para Obreros de la Información Misionera

por Chris Maynard y Rodrigo Tinoco



El mes pasado (septiembre de 2022) 155 personas de 24 países iniciaron sesión en la Conferencia virtual de Obreros de la Información Misionera durante un promedio de 4 horas cada uno. El comité organizador se mostró particularmente complacido de que participaran 40 personas de 11 países de África y pudimos proporcionar traducción al portugués para 13 personas de Brasil y Angola.

Hubo presentaciones sobre Brechas Globales en conjuntos de datos internacionales, los Estándares de Información de la Cosecha (HIS), el Desarrollo de Obreros Nacionales de la Información Misionera

(MIW), Brechas en los datos de Grupos Étnicos, la Biblia y la Obra de Información Misionera, Investigación que Impacta el Avance del Evangelio, Tecnología, Capacitación de MIW, Lausana L4, Historia de la Investigación Misionera, Datos de movimiento y Motus Dei, Financiamiento de MIW, Enlaces al Liderazgo, AMRIConnect y mucho más. Los participantes disfrutaron interactuar y conectarse durante las charlas, los paneles de discusión y las sesiones de trabajo.

Se acordó rotundamente que queremos estar juntos regularmente como MIW. Por ahora sigamos animándonos unos a otros con el Salmo 67:

Dios nos tenga compasión y nos bendiga;
Dios haga resplandecer su rostro sobre nosotros, Selah
para que se conozcan en la tierra sus caminos,
y entre todas las naciones su salvación.

Que te alaben, oh Dios, los pueblos;
que todos los pueblos te alaben.

Alégrense y canten con júbilo las naciones,
porque tú las gobiernas con rectitud;
¡tú guías a las naciones de la tierra! Selah
Que te alaben, oh Dios, los pueblos;
que todos los pueblos te alaben.

La tierra dará entonces su fruto,
y Dios, nuestro Dios, nos bendecirá.
Dios nos bendecirá,
y le temerán todos los confines de la tierra.



Perfil Especial: Thalita Goulart

1. Por favor, cuéntenos sobre usted y su familia.

Mi nombre es Thalita Paula Monteiro Goulart, tengo 32 años y estoy casada con Marlon Alves Goulart. Somos miembros de la Iglesia Bautista Atitude en Niterói, un municipio del estado de Río de Janeiro en la región sureste de Brasil. Mi formación es en matemáticas, licenciada como Estadística con Licenciatura y Maestría en Ingeniería Cartográfica.



2. ¿Cuál es su ministerio actual?

Soy estadística misionera de la Junta Nacional de Misiones de la Convención Bautista Brasileña. Llevo siete años en este cargo y me dedico principalmente a la recopilación y análisis de información estratégica.

3. ¿Cuáles son las contribuciones que ha hecho a las misiones mundiales que le han brindado la mayor satisfacción?

Ha habido muchos desafíos y esfuerzos específicos para la expansión misionera, y estoy directamente relacionada con las áreas de planificación, análisis de escenarios, investigación y mapeo, entre otros. Un proyecto en el que participé y que se volvió bastante relevante fue Visión Brasil 2020, donde mapeamos todos los municipios brasileños en cuanto al número de iglesias y/o congregaciones bautistas, con el objetivo de ver al menos una iglesia por cada 10,000 habitantes y 2% bautista en la población general brasileña. Este mapeo nos permitió entender muy claramente dónde estábamos como denominación y hacia dónde teníamos que ir, identificando aquellos lugares de mayor necesidad y determinando dónde deben concentrarse nuestros esfuerzos y prioridades. Para actualizar Visión Brasil 2020, lanzamos otro proyecto relevante para los bautistas brasileños llamado Censo Bautista. En asociación con nuestras convenciones a nivel estatal, obtuvimos números actuales de iglesias y congregaciones bautistas, descubriendo información adicional sobre sus características, perfiles y desarrollo.

4. ¿Qué sueños tiene para sus próximos diez años de ministerio?

Soñamos con la expansión de nuestros esfuerzos de investigación, incluyendo mayores aportes y unidad entre el pueblo de Dios en programas y proyectos que contribuyan a la expansión del Reino.

5. ¿Hay alguna forma en que estaría dispuesto a ayudar a la comunidad de CMIW?

Estoy disponible para soñar contigo y ser colaborador en proyectos que permitan que el evangelio llegue a un número cada vez mayor de personas.

Información de la Palabra

En Mateo 2:1-3, la pregunta de investigación fue "¿Dónde está el que ha nacido rey de los judíos?" Los versículos posteriores nos dicen que la búsqueda de información por parte de los magos sobre la ubicación del Mesías prometido desbloqueó una serie de eventos que impactaron directamente el resultado de su investigación. A medida que los obreros de la información hacemos nuestras consultas, ¿reconocemos nuestro posible papel para influir en los resultados? ¿Cultivamos una conciencia de cómo nuestras prácticas, procesos y nuestra misma presencia pueden contribuir o restar valor a los propósitos de nuestra misión?

¡Que Oportunidad!

1) ¿Le gustaría participar con nosotros **compartiendo ejemplos de “Información de la Palabra”**? Esta característica, que aparece como el artículo final en cada edición de nuestros boletines “Corrijame Si Me Equivoco”, siempre hace referencia a un pasaje bíblico específico relevante para nuestra disciplina. Como miembro de nuestra comunidad de más de 600, está invitado a enviarnos sus propias ediciones de "Información de la palabra" para su publicación. Las reglas son simples: menos de 100 palabras, incluida una cita directa de la Biblia y al menos una pregunta. Incluiremos su nombre con el envío para que nuestra comunidad pueda conocerlo un poco mejor.

2) De vez en cuando su Equipo Editorial elige temas para estos boletines trimestrales. Planeamos centrar nuestra edición de enero de 2023 en **"Investigar en un entorno hostil"**. ¿Le gustaría compartir una contribución de 500 palabras de su propia experiencia para que consideremos incluirlo? Si es así, envíenos una nota a info@globalcmiw.org y examinaremos sus presentaciones y las de otros para su posible publicación en el boletín de enero.

Detalles Finales:

- Con la ayuda de Dios este boletín ahora se presenta en inglés, portugués y español.
- Equipo Editorial: Duane Frasier, Larry Kraft, Nelson Jennings, Rodrigo Tinoco y Stephanie Kraft.
- Favor de enviar comentarios, sugerencias o ideas a: info@globalcmiw.org.
- Puede encontrar ediciones anteriores en: www.globalcmiw.org/es/cmibulletin